

曾於市立中谷小学校だより

令和5年 1月13日

なかたに 1月

目標達成に向けて、努力する子どもに！

校長 柳野 竜生



あけましておめでとうございます。私は、昨年同様、年末に「中谷のそば粉」を使って、そば粉100%のそば打ちを行い、おいしくいただきました。

また、1月7日には、「鬼火焚き」を子どもたちと一緒に体験でき、中谷の伝統文化に触れることができました。地域の皆様の御協力の下、中谷のよさを実感でき、とてもうれしく思います。本年もどうぞよろしくお願い致します。



鬼火焚きの際、子どもたちは鬼火を使い、餅やウィンナー、マシュマロを焼いて、おいしくいただきました。その際、餅を見た男の子が、「丸い餅を初めて見た。」とつぶやきました。確かに、普段、店で売っている餅は、四角だなど思うことでした。

ちなみに、日本の餅は、普段、店では丸い形をしていました。現在は、日本の東側と西側で形が異なります。その境目は岐阜県の関ヶ原辺りになります。例外もありますが、関ヶ原より東の都道県は角餅、西の府県は丸餅が一般的です。ちょうど境界線上にある岐阜、石川、福井、三重、和歌山の5県では、角・丸2種類とも使われているところもあるようです。

さて、1月10日は三学期の始業式でした。4年生の児童が、代表であいさつをしました。今年目標の1つに、二重跳びを50回できるようになる。そして、縄跳び大会で1番になりたいという発表をしました。この話を聞きながら、とてもよい目標の立て方だと感心しました。どこがよいかというと、ただ「縄跳びをがんばる」としたのではなく、具体的に「二重跳びを50回」「縄跳び大会で1番」というように数字で示したところやどの場で何番というようにはっきりとした目標を示したところです。

目標設定のポイントの一つとして、「具体的な数字やいつまでにという期間を入れた目標を立てる」というものがあります。具体的な数字や期限を明確化した目標設定の方が、どうがんばればよいか分かりやすく、目標達成ができたかどうか検証しやすくなります。

他にも目標設定のポイントとして、「自分の能力によって達成できる目標を立てる」「複数の目標を立てる」というものもあります。

「自分で立てた目標の達成に向けて努力する子どもたち」を育てていきたいと思えます。

「人権の花運動」閉校式

12月8日(木)に「人権の花運動」閉校式がありました。お互いのよさを認め合い、尊重する心を持ち続けこれからも学校生活を送ってほしいです。



2月の主な行事予定

- 1日(水) お茶の入れ方教室
- 3日(金) 心の教育の日(道徳) 授業参観 学校保健委員会、家庭教育学級
- 6日(月) 教育相談週間(児童~10日) SC(スクールカウンセラー)来校日
- 10日(金) 新入学児童体験・入学説明会
- 20日(月) 心の教室相談員来校日
- 23日(木) ノーメディアで子どもといっしょに読書の日
- 24日(金) 3学期見学学習、6年生を送る会

「市P連」のつとめ&豊作祭りの発表

12月3日(土)に「市P連」のつとめがありました。中谷小学校は今回、PTAの活動発表の担当でした。その中で、奴踊りを披露しました。奴踊りは現在、子ども育成会が主体となり、お師匠さんとして下川香奈さんに指導していただいています。短い時間でしたが、大勢の前で立派に発表することができました。

また、次の日の12月4日(日)は豊作祭りでした。その中で、全校児童で「歌」、その星人のダンス、そして2年生以上の女子児童で「フラダンス」を披露しました。来場していた皆様から「元気をもらった」、「感動して涙が出た」などのお褒めのお言葉を頂きました。子どもたちが2日間にわたり発表することができたのは地域の皆様、そして保護者の皆様のおかげです。本当にありがとうございました。



火災を想定した避難訓練

12月8日(木)に火災を想定した避難訓練を行いました。財部分署から来られた3名の隊員の方々が大切な命を守るための避難の仕方や消火器の使い方について指導してくださいました。



また、その後は、1~4年生に救急車や消防ポンプ車についても説明してくださいました。学びの多い有意義な時間となりました。



リサイクル活動への御協力ありがとうございました

12月18日(日)に行われたリサイクル活動では、たくさんの古紙・空き瓶を回収できました。校区の皆様、御協力ありがとうございました。リサイクル活動での益金(23,675円)は、PTA会計に入金し、大切に活用させていただきます。



無病息災を願って

1月7日(土)に、片平前水田で鬼火焚きが行われました。兔年の年男・年女の方が点火しました。夜空に立ち昇る炎を見ながら、参加者は、一年間の無病息災を祈りました。準備から後片付けまで御尽力くださいました校区の皆様や子ども育成会の保護者、中谷消防分団の方々の助けをもちまして、子どもたちも素晴らしい体験ができました。本当にありがとうございました。

